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ARANJUEZ 

Arganda del Rey: Ya ha sido aprobado 
deiinitivamen te 

AMBICIOSO 
PLAN 

MUNICIPAL 
En febrero, el pleno del Ayuntamiento de Arganda del Rey 
aprobaba el Plan de Acción Municipal. Tras el período de 

exposición pública, en marzo era definitivamente aprobado. Nacido 
el PAM de los acuerdos electorales del PCE-PSOE tiene una 
duración de tres años. Según el propio Ayuntamiento «hemos 

optado por un plan realista, que prefiere pecar de corto en algunas 
cuestiones, antes de despertar expectativas falsas que luego 
defrauden a los ciudadanos». Como en anteriores ocasiones 
presentamos un pequeño resumen de lo que será la política 

municipal. 

• Urbanismo.— Considera el 
Ayuntamiento insuficientes 
las normas complementarias y 
subsidiarias; se propone la ela
boración de un anteproyecto 
del Plan General de Ordena
ción del término municipal, a 
cargo de Coplaco, MOPU y Di
putación, aunque el Ayunta
miento ayudará a la financia
ción, la conclusión de los pla
nes parciales de varios polígo
nos y la actualización del 
censo. 

Dentro de lo que denominan 
Plan General de Urbanismo 
encontramos la pavimentación 
y reparación de todas las ace
ras y calles, los accesos a la 
población y los planes de ade-
centamiento de los barrios. El 
presupuesto para esta parte as
ciende a 80 millones, el más 
alto del Plan. 
• Sanidad.— Necesidad de un 
laboratorio de análisis clínicos, 
para lo que se ofrecen locales 
en la casa de la juventud para 
su instalación provisional, exi
giendo del Ministerio de Sani
dad la creación de un laborato
rio de análisis clínicos elemen
tales y la dotación de un ambu
latorio con especialidades 
mínimas. 

El Ayuntamiento se com
promete a subvencionar el ser
vicio de ambulancia mientras 
sea necesario. En la actualidad 
es insuficiente y de baja cali
dad, pero exigen del Ministerio 
que coloque otra ambulancia y 
que mejore el servicio. Tam
bién se facilitarán terrenos 
para la creación de un centro 
subcomarcal de especialidades 
y se pide mejora del servicio de 
urgencias. 

Se constituirá el Consejo 
Municipal de Salud. 

Campaña de desinfección, 
desratización e higiene de esta-
blecimentos, creando nuevas 
normas. Todo, a cargo del 
Ayuntamiento. 
• Servicios municipales.— Am
pliación de las plantillas de 
personal de servicios, según 
necesidades. Adquisición de 
máquinas y herramientas para 
los servicios municipales. En la 
actualidad es deficiente la re
cogida de basuras; se propone 
la racionalización del sistema 
de recogida, reorganización del 

f iersonal, organizando las ca
les por equipos, riego de las 

calles, inspección de la conta
minación atmosférica y de las 
aguas por las fábricas. Todo, a 
cargo del presupuesto ordina
rio y según necesidades. 

Para la eliminación de basu
ras se buscará una forma man
comunada con otros munici
pios, eliminando los basureros 
no autorizados en los alrededo
res. 
• Cultura.— Falta de una polí
tica cultural del Ayuntamiento 
y Ministerio. El Ayuntamiento 
se compromete a la creación de 
jornadas y certámenes anuales 
de cine, teatro, etc., con alguna 
subvención del Ministerio, y 

«Hemos optado por un plan realista, 
porque preferimos pecar por lo corto 

que defraudar al pueblo» 
El Ayuntamiento de Arganda lanza su Plan de Acción Vecinal 

Í)lan las ordenanzas municipa-
es, revisando patentes y de

más normas. Vigilar los pre
cios y mantener la venta 
ambulante un día a la semana. 
Reorganizar el matadero mu
nicipal, previo estudio. 

Apoyo a las iniciativas de 
creación de cooperativas del 
consumo y oposición a la insta
lación de hipermercados en el 
término municipal de Argan
da. 
• Agricultura.— Plan de repa
ración de los caminos rurales, 
colaboración con la Cámara 
Agraria y con la Sociedad de 
Cazadores y repoblación fores
tal en colaboración con la Di
putación. Los presupuestos no 
están determinados, pero co
rrerían a cargo del Ayunta-

pide su participación en misio
nes culturales. 

La Casa de la Cultura y Bi
blioteca Municipal están in-
frautilizadas. Compromiso de 
puesta en funcionamiento y de 
comprar material para las acti
vidades, así como organizar ac
tividades que le den vida cul
tural al pueblo. 

Las mejoras y las activida
des pasan por la participación 
de las entidades ciudadanas. 
Por otro lado, el Ayuntamien
to se ha propuesto la investiga
ción del pasado histórico-artís-
tico del pueblo. 
• Enseñanza.— Falta de pues
tos escolares con desdoble del 
horario escolar; puesta a dispo
sición del Ministerio de tres so
lares para la creación de otros 
tantos colegios de 24 unidades 
de EGB. Falta de una escuela 
de formación profesional, para 
lo que se cede otro solar, de 
10.000 metros. 

Se ceden terrenos para la 
creación de un centro integral 
comarcal de subnormales; 
mientras se crea, el Ayunta
miento ayudará económica
mente al Centro de Educación 
Especial, a cargo del presu
puesto ordinario. 
• Juventud.— Falta de medios 
para desarrollar actividades 
creativas que permitan ocupar 
el tiempo libre de la juventud 
y evitar situaciones de prede-
lincuencia. La Corporación 
vuelca su apoyo en el desarro
llo de las actividades de la Casa 
de la Cultura y en la creación 
del Consejo Municipal de la 
Juventud. Todo, a cargo del 
presupuesto ordinario. 
• Régimen interior.— Personal 
insufieciente y deficiente orga
nización del trabajo, amplia
ción de plantilla y reorganiza
ción de los servicios, deíinien-

Puntos a destacar: 
Adecentamiento de los barrios 

• Creación del Consejo Municipal de 
la Salud 

• Cesión de terrenos para centros de 
EGB y Formación profesional 
Construcción de un campo de fút
bol 

do claramente las funciones de 
cada delegación. Por la defi
ciente formación del personal 
se organizarán cursos de actua
lización y formación. Se mejo
rarán los controles de trabajo 
del personal con medios nece
sarios para estimular el traba
jo, dentro de lo posible. 
• Deportes.— Falta de una po
lítica deportiva para todo el 
pueblo; se construirá un campo 
de fútbol municipal, pidiendo 
ayuda al Consejo de Deportes 
y a la Diputación, con un pre 
supuesto aproximado de 16 mi
llones. Creación de instalacio
nes y mejora de las existentes. 
Mantener las subvenciones a 
los clubs deportivos. Crear el 
Consejo Municipal de Deportes 
y contratar profesores de Edu
cación Física para fomentar el 
deporte en los colegios y en el 
pueblo. 
• Mercados y abastos.— Malas 
condiciones higiénicas del 
Mercado Municipal, que resul
ta insuficiente; se establece la 
necesidad de un nuevo merca
do municipal y la reparación y 
ampliación del actual. Mayor 
control en los mercados y esta
blecimientos para que se cum-

miento, MinisTerio de Agricul
tura y Diputación. 
• Patrimonio.— Insuficiencia 
de un inventario, presunto 
aprovechamiento del patrimo
nio por parte de particulares y 
abandono de documentos y li
bros antiguos. A cargo del pre
supuesto ordinario se establece 
la creación de archivos, inven
tario y fescate del patrimonio. 
• Hacienda.— Desajuste de al
gunas ordenanzas del Ayunta
miento y personas que no pa
gan; tratar de corregir esta de
ficiencia y resolver con el 
Ministerio de Hacienda la 
cuestión sobre la Contribución 
Territorial Urbana, exigiéndo
le la puesta en marcha de los 
nuevos valores CTU. 
.Carga financiera del Ayun

tamiento del 20 por 100 y dine
ro en el Tribunal Económico. 
Exigen que los tribunales re-
sulvan rápidamente los recur
sos. 

• Transportes.— Establecer un 
concierto con las empresas de 
transportes para el transporte 
urbano interior. Exigir a la 
Administración la construc-

la 
ción de pasos elevados en 
carretera de Valencia y °u 

lugares. ___ 
• Participación ciudadanavrr 
Hasta el momento sin par" 
pación, se pretende P 0^ 
la de entidades en todos lf 

protnO' consejos municipales. - - -
ver campañas de inform& 
por diversos medios par* 4

e] 
el pueblo sepa qué nace 
Ayuntamiento, sobre toao 
la máxima publicidad oe 

plenos. 
• Empleo-paro.— Sin cofflP£ 
tencia legal en este camjH\n. po,f 
favorecerá la creación de '^ 
dustrias que den puesto a 
trabajo y se compróme• Q 
mantener los polígonos, r r 
que el paro va en aumenw r 
la mala situación de las en v£flS 
sas de la zona, se exigen n» ¡0 
para el empleo comuniv^ 
fomento del empleo Juve"'re-
apoyo a las pequeñas eJ\^¡¡\e 
sas. Conseguir todo lo P ne-
del Gobierno Civil y de la ^ 
legación de Trabajo. 
• Jubilados.- Habilitación jU 
un local para jubilados P 
falta actual. Aplicar ty^Jr 
ducidos a los pensionistas 
• Parques y jardines.- Cre^^ . 
de nuevas zonas verae¡>, y 
tenimiento de las rmsrn las 
aprovechamiento de too iQ. 
zonas sobrantes para nac ba, 
ñas de recreo en todos í, nCía 
rrios, reforzando la vig1 ^ e j e . 
para su mantenimiento- ng 
bración anual de la " i:car 
del Árbol y tratar de ^V'0. 
a la juventud en los tema» t0 
lógicos, con un pre?up 
aproximado de 18 ™lü°n,¡lái. 

Tráfico y seguridadJ^iJas 
na.— Aumento de tesPla

segíifl 
de guardias municipales, a. 
necesidades. Creación o j g í i 
trullas de vigilancia y eCe-
público, con la dotación > e(l 
saria. Diversas c a m p a n ^ y 
favor de la Policía Munidi^s 
de Tráfico. Fomentar las«-
peatonales los días »» yji-
reorganización del tránc ie 
mitar la velocidad ™¿elos 
bandas. Desplazamiento « 
clubs del casco urbano. j , 
• Fiestas populares.-- 9£sta

s 

tución de comisiones cíe b r 
Apoyo a las fiestas de * ,aZa 
rnos. Adquisición de una v 
de toros desmontable. . 
• Cementerio.- Adqjgjjón 
de terrenos para la amP¡7ac¡ón 

del cementerio, reorgan1' ¿e 
del reglamento y c r e^ s¡as. r 
una nueva sala de neci' ,jnarj° 
cargo del presupesto or ¿e 
y Diputación, por v a i 

unos cinco millones. 

i 
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COLMENAR 

Alcobendas: En el primer año de gestión democrática 

BALANCE 
POSITIVO 

Hace algo más de un año tomaban posesión de sus 
cargos los nuevos alcalaes 

y concejales electos en la jornada del 3 de abril. 

Al sillón de la Alcaldía de 
f«eobendas arribaba un horn
ee joven, Carlos Muñoz Ruiz, 
natural de Madrid y vecino 
, 5 ^ e hace tiempo de Alcoben-

a punto de cumplir los das, 
fremta 

nerse en marcha y de forma 
urgente en tres frentes: 

A) La reforma orgánica de 
régimen interior y la hacienda 
municipal.— Por lo que al pre-

óptica de suspender todas las 
licencias correspondientes a 
dos sectores municipales: el ba
rrio de Salamanca y el Soto de 
la Moraleja. Por otra parte. 
COPLACÓ ha aceptado la re
solución municipal de limitar a 
cuatro alturas todas las edifica
ciones dentro del casco urbano. 
De cualquier forma, se piensan 

j -»w y cuatro años cíe edad, 
cenciado en Medicina y espe
luzado en cuidados intensi-
os. casado, padre de familia 

í,^l dos hijos, militante del 
^ O E desde junio de 1977, 
Procedente del extinto PSP. 
politicamente, dentro del Par-
alo°. Socialista ocupó durante 
n i i t i e m P° Ia secretaría ge-
eral de la Agrupación Socia-

en u e Alcobendas, amén de 
ncabezar la lista socialista de 
* r a .a las pasadas elecciones 
lünicipales, donde merced a 

{r trece escaños conseguidos 
Z ^ r m i t í a l a posibilidad de 
weder a la Alcaldía sin tener 

f ? recurrir al famoso pacto de 
izquierda, aunque éste se es-

. cumpliendo. Sus poderes son 
PIPW

 a ' r ededor de cien em-
mili 0S' c e r c a de quinientos 
, "ones presupuestados para 

^ejercicio del 80, y más de 
rarfnta m ^ v e c m o s °<ue espe-
va u°m o a g u a de mayo se va-
nite a c i e n d ° realidad las infi-

"?s promesas electorales. 
QüBf̂  mayores dificultades 
aem a r l ° s Muñoz y la nueva y 

mocrática Corporación se 
,plc°ntraron a partir del 19-A: 
cuan ~~dice— un relevo inade-
tal H° ^ u e o r i 8 m o u n a f a l t a t0" 
ent información a los ediles 
Cufrantes, con la natural difi-
Pu originada en cuanto 
aC|?S!\al día de los temas que 
Dinu y acucian al munici-
ta sic*° ésta una labor len-
min P.esada que aún en deter-
tod • t e m a s y expedientes 
c„°a,vía dura en su fase de re
l a c i ó n de datos.» 

Uni°r o t r a P a r t e - e l factor de 
'°n éntrelas dos corporacio-

e^ 'entrante y saliente, como 
^ . ^ secretario, no pudo asu-
j e

r al límite de sus posibilida-
p dicha tarea informativa 
QÜP ?u 'Pa de una enfermedad 
j^e le tuvo alejado temporal-
p a j n | e de sus labores munici-

ej *•! otro escollo por salvar era 
Vp¡ e .m a dinero. Doscientos 

mticuatro millones de pre-
jjjS^sto para más de sesenta 

Tres puntos básicos en la labor que preside el socialista 
Carlos Muñoz han visto cumplida su meta: reforma 

de régimen interior, urbanismo y educación y cultura 

«En el momento del relevo —señala el alcalde— nos 
encontramos con muchas dificultades de información» 

b¡j| ."aoitantes eran unas posi-
feai d e s m 'nimas de poder 

supuesto se refiere, se modifi
can ordenanzas y se crean 
otras nuevas (dieciséis) para de 
esta forma poder ver duplica
do el presupuesto ordinario y 
confeccionar algunos extraor
dinarios, que hacen del ejerci
cio 1980 un año con perspecti
vas más optimistas que cuando 
accedieran al Ayuntamiento. 
En este aspecto, el doctor Mu
ñoz se siente plenamente satis
fecho. 

Por lo que respecta a la pro
yectada en primera instancia, 
reforma o reestructuración de 
régimen interior, se abordó 
desde tres prismas: urbanismo, 
intervención y depositaría. 
Queda todavía pendiente la re
forma que es necesaria ejecu
tar en la secretaría general, re
modelación que no ha podido 
ser llevada a cabo al encon
trarse dificultados para hacer
lo, teniendo en cuenta que el 
secretario general se jubilará 
en un plazo mínimo y que la 
plaza de oficial mayor está va
cante. 

B) Urbanismo.— Dos pris
mas se han contemplado en 
este aspecto a la hora de abor
dar un plan a corto plazo: par
ques y jardines y construccio
nes e infracciones. 

«En cuanto a parques y jar
dines —dice el alcalde— se 
puede decir repercute al cum
plimiento de ésta primera fase, 
que misión cumplida, puesto 
que se están realizando ya 
obras de creación de zonas ver
des en más de veinte mil me
tros cuadrados. Por otra parte, 
si ICONA cumple su promesa, 
el próximo día 15 se tendrá lis
to el parque de San Isidro.» 

El tema de las infracciones 
urbanísticas y limitaciones de 
construcción se enfocó desde la 

revisar los polígonos afectados 
para intentar dar a todos los 
casos soluciones satisfactorias 
para todos. 

C) Educación y Cultura.— 
«Problema grave de puestos es
colares el que tuvimos que 
abordar a principios del pre
sente curso», comenta a CIS
NEROS Carlos Muñoz. «Nos 

encontramos con un déficit de 
cerca de dos mil plazas, para lo 
cual hubo que habilitar cua
renta y seis unidades. Nos sen
timos medianamente satisfe
chos de nuestra labor? por no 
decir muy satisfechos, ya que 
aunque se han creado algunos 
problemas, éstos no han reves
tido una gran gravedad.» 

La medida más importante 
adoptada en cuanto al campo 
cultural fue la modificación de 
las fiestas locales. «Estas han 
tenido en nuestro primer año 
un carácter más popular, he
mos reestructurado igualmen
te la escuela de música manco
munándola con la de San Se
bastián de los Reyes y hemos 
tenido dos experiencias teatra
les, amén de fomentar todo 
tipo de exposiciones artísticas.» 

Logro importante ha sido la 
recuperación del terreno dona
do en su día al MEC para la 
creación de una biblioteca y 
que posiblemente albergará la 
nueva Casa de la Cultura. 
De todo ello, CISNEROS habló 
largo y tendido con don Carlos 
Muñoz, y tendrán más infor
mación en nuestro próximo 
número. 

ARTE CON 
CERILLAS 
El Aula de Cultura de Alco

bendas na albergado una curiosa 
e importante exposición. Se trata 
de la original y paciente obra de 
Benito Peromingo Matesanz, ar
tista de las cerillas, con las que 
representa todo tipo de figuras. 
Entre éstas destacamos el puente 
de Londres, que figura en la foto-

f rafia, que comenzó a realizar 
ace unos cuatro años y en el que 

ha utilizado 80.000 cerillas. La 
idea —según explicó él señor Pe-
romingo— la tomó de una simple 
postal, lo cual concede todavía 
mayor mérito a su creación artís
tica. (Foto Alonso Ruano.) 

TOROS: Cortó orejas y rabos en San Sebastián de los Reyes 

^RESUCITO" PACO ALCALDE 

a r cualquier gestión. 
TRES FRENTES 

A s i las cosas, se estudia po- ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ 
*!J***S3»XXSSSS8Bta»B»^^ 

Paco Alcalde se encerró en San Sebastián de los Reyes con seis 
toros de Alipio Pérez Tabernero, logrando un importante 

triunfo, con corte de seis orejas y dos rabos. Los toros 
de Alipio Pérez Tabernero, justos de fuerza y 

presencia, sacaron a relucir una gran nobleza en la 
muleta y propiciaron el triunfo del diestro 

manchego. Al tercero y quinto toro se les dio la vuelta al ruedo 
injustificadamente, a nuestro modo de ver. 

Ayuntamiento de Alcobendas 
Plan General 

Próximo a revisarse el Plan General de Ordenación Urbana de 
A|cobendas, este Ayuntamiento invita a todos aquellos intere
sados (asociaciones, partiíos, sindicatos, promotores inmobi-
l larios, propietarios del suelo, vecinos en general, etc.) a que 
^Presen sus opiniones al respecto mediante escritos o proyec-
t o s Presentados en el Registro de este Ayuntamiento y dirigi-
d o s a la Comisión Informativa Municipal de Urbanismo. La 
'"formación necesaria podrá ser solicitada a la Comisión Infor
mativa Municipal de este Ayuntamiento. 

Paco Alcalde llevaba las dos 
últimas temporadas en un tono 
gris. Daba la impresión de un 
torero acabado en plena juven
tud. Para colmo, dos graves 
cornadas en las Ventas termi
naron por quitarle el sitio. Este 
año Alcalde tuvo que recurrir 
al gesto desesperado de matar 
él solo seis toros con el fin de 
recuperar el sitio perdido. Por 
suerte para él. la prueba le sa
lió muy satisfactoria. Al finali
zar el festejo, Paco Alcalde es
trenaba nuevo apoderado: An
drés Hernando, el ex matador 
segoviano, hoy empresario 
taurino y hombre ligado a la 
empresa Berrocal. 

Paco Alcalde salió al ruedo 
de San Sebastián de los Reyes 
un tanto nervioso, y en los cua
tro primeros toros no logró 

centrarse. Ahora bien, en el 
quinto hizo un gran esfuerzo y 
en el sexto realizó una exce
lente faena, posiblemente la 
mejor de su vida. 

Con el primer alipio, noble y 
flojo. Alcalde no se centró; ma
tó con facilidad y fue aplaudi
do. En el segundo, noble y flojo 
también, tampoco se confió; 
mató con rapidez y le aplau
dieron los paisanos desplaza
dos desde Ciudad Real. Él ter
cero saltó al callejón e hirió de 
travedad al banderillero Juan 

'spejo; este toro fue muy noble 
en la muleta y Alcalde estuvo 

por debajo de la calidad de la 
res; mató de un bajonazo y le 
regalaron dos orejas. El cuarto 
fue el peor de la tarde y el 
espada no se confió. Con el 
quinto se superó; estuvo va
liente, y en una labor vibrante 
y torera consiguió las dos ore
jas y el rabo. En el sexto hizo la 
mejor faena de su vida; centra
do, torero y con reposo compu
so una faena templada y medi
da, en la que destacaron los na
turales; mató muy bien y de 
nuevo le concedieron las orejas 
y el rabo. 

Lo más importante, sin 
duda, de la corrida fue com
probar la recuperación de Paco 
Alcalde para el toreo y el reen
cuentro de este diestro con el 
estilo que tenía de novillero. 

Jorge LAVERON 

INFORMAN: Charo GALLEGO, Juan LOSADA, 
HERRERA, Nacho VARGAS y Pedro J. 

COORDINA: Pedro GRASA 

Francisco 
CACERES. 

* 
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UN AÑO DE LOS SOCIALISTAS EN EL 
PODER MUNICIPAL EÉ5ggjgft«¡os 
Felipe González: «UCD lleva al país de fracaso UHm* ^cÁOX&nOO 
en fracaso» 
Tierno Gal van: «Vamos a conseguir que desaparezca 
la especulación» 
MÚLTIPLES ACTOS PARA CELEBRAR EL PRIMER 
ANIVERSARIO EN DIPUTACIONES Y AYUNTAMIENTOS 

Con motivo de cumplirse el primer aniversario de las elecciones 
municipales, cerca de 

ochocientos alcaldes socialistas y más de diez presidentes de 
diputaciones españolas se reunieron para, bajo el epígrafe 

«Un año de ayuntamientos democráticos», mantener 
un contacto más directo entre los alcaldes y entablar un debate 

sobre la actual ley de Régimen Local 
El acto dio comienzo con poblada». A continuación, v 

unas palabras de Luis Fajardo, 
secretario de Política Munici
pal del PSOE, para continuar 
con una intervención de Nar-
cis Serra i Serra, alcalde de 
Barcelona, y un debate con ex
posición de ponencias y traba
jos por parte de los alcaldes 
presentes. Se dio por finalizado 
el encuentro con un acto públi
co en el que intervinieron En
rique Tierno Galván, alcalde 
de Madrid; Manuel del Valle 
Arévalo, presidente de la Di
putación de Sevilla; Luis Fa
jardo Spínola, secretario fede
ral de Política Municipal, y Fe
lipe González, secretario gene
ral del PSOE. 

«NO A LA POLÍTICA 
DE MENDICIDAD» 

T r a s u n s a l u d o d e 
bienvenida «de un alcalde so
cialista de Madrid a los alcal
des socialistas de España», se
gún sus propias palabras, Enri
que Tierno Galván dijo que 
«Madrid os recibe no de una 
manera deslumbrante, sino en 
penumbra, pues Madrid es una 
ciudad grande, pobre y muy 

haciendo un breve resumen 
del año transcurrido, el alcalde 
de Madrid aseguró que lo im
portante no es lo que se ha he
cho, sino «lo que hemos evitado 
que se haga, las cosas pernicio
sas que no habrían desapareci
do». «Estamos imponiendo un 
dique —dijo— e incluso vamos 
a conseguir que desaparezca la 
especulación.» 

Refiriéndose a los proyectos, 
aseguró que, manteniéndose 
en el marco constitucional y 
encontrándose atados por mu
chos preceptos, se encuentran 
entre muchas contradicciones 
con el propio Gobierno, ade
más de la falta de medios ma
teriales. Asimismo, refiriéndo
se a los municipios, afirmó: «La 
riqueza, el progreso y el bie
nestar del pueblo pasa funda
mentalmente por los munici
pios, siendo importantísimo 
que la riqueza se encuentre en 
ellos. Pedimos dinero, pues, 
nuestro criterio es general, y 
cuanto más tengamos, más 
fuerte y poderoso y capaz será 
el Estado, Estado como admi
nistrador conjunto de los inte-

Felipe González, secretario general del PSOE. leyendo atentamente CIS
NEROS a la entrada del acto 

reses.» Finalmente aseguró: 
«Debemos convencernos de 
que estamos en un momento 
de crisis y necesitamos buena 
voluntad para manejar un bar
co en el que estamos todos jun-

Visia general de la mesa presidencial, en la que se encontraban Nocís 
Serra. Luis Fajardo. Felipe González. Alfonso Guerra. G. Galeote. Enrique 

Tierno Galváii y el doctor Carlos Revilla 

Enrique Twrno Gulrán. alcalde de Madrid, en un momento de su diserta
ción ante más de ochocientos alcaldes españoles 

El secretario general del PSOE en el transcurso de la celebración del 
primer año de ayuntamientos democráticos 

tos, sin que exista la posibili
dad del transbordo. Hay que 
seguir adelante y salvar la de
mocracia, pero cíe una manera 
digna: los alcaldes no tenemos 
que estar en las esquinas pi
diendo que el Gobierno nos dé 
una limosna. Decimos, pues, 
no a la política de mendicidad. 
Necesitamos una política mu
nicipal clara y decidida; quien 
viva los intereses comunitarios 
tiene que admitir que el triun
fo de los municipios supone un 
paso decisivo.» 

PONERNOS EN MARCHA 
Siguió al señor Tierno en el 

turno de intervenciones, y en 
representación de los presiden
tes de las diputaciones, Manuel 
del Valle, de Sevilla, quien 
aseguró que el año pasado fue 
de toma de conciencia y de 
planificación del trabajo, que
dando ahora lo más difícil: «po
nernos en marcha». Después 
aseguró que había que esperar 
una nueva etapa en la Que se 
evitaran delimitaciones dentro 
del marco municipal y que 
ahora quedaban tres largos 
años para llevar a cabo una la
bor muy difícil: «dejar las dipu
taciones en un inmejorable es
tado». 

A continuación recogió la 
palabra Luis Fajardo, quien 
dijo que se encontraban reuni
dos en este primer aniversario 
para hablar del futuro y para 

afrontar entre todos, con cora
je e ilusión, el camino de la 
democracia en el país. Habló 
de los escritos del siglo XIX y 
aseguró que los municipios son 
uno de los grandes pilares de la 
democracia, entendiendo los 
ayuntamientos como entes au-
tosuficientes que estabilicen su 
propia economía. 

UNA ADMINISTRACIÓN 
MODERNA Y EFICAZ 

Cerró el turno de interven
ciones el secretario general del 
PSOE, Felipe González, quien 
comenzó diciendo que «esta
mos ante una situación política 
grave, y es más difícil ahora 
ser concejal o alcalde que ser 
diputado a Cortes; la tarea es 
más prqxima al pueblo y su 
control más grande; recibirá, 
pues, una vigilancia constan
te». Seguidamente hizo una 
amplia exposición de los actua
les momentos y expresó que 
era necesario comprender la 
dimensión histórica de cada 
cambio político y económico, 
incluso en los procesos revolu
cionarios más avanzados. Ha
bló del partido del Gobierno, 
UCD, asegurando que el citado 
partido está llevando al país de 
fracaso en fracaso. Seguida
mente aseguró que la «opera
ción de las autonomías, sin au
tonomías municipales, condu
cirá a un país distorsionado, 
pues el municipio no es una 
fuerza centrifugadora, sino ho-

mogeneizadora. Por ello, una 
ley de Régimen Local que de 
fuerza a los municipios tiende 
a equilibrar el Estado y a con
solidar la democarcia. Para fi
nalizar, dijo que quedaban por 
delante tres años difíciles por 
la posición del Gobierno y, e n 

muchos casos, de aquellos que 
dicen estar con el PSOE y que 
a la larga hacen un doble jue
go, dentro y fuera de la Casa 
Consistorial. «Nuestro partido 
—dijo— tiene una misión de 
alternativa de cambio y t i e n e 

que asumir como función Ia 

construcción de un Estado de
mocrático.» 

En Aluche, acto 
unitario 

Al estar próximo a cumplir
se el primer aniversario de los 
ayuntamientos democráticos y 
diputaciones, se han celebrado 
con este motivo múltiples actos 
en los pueblos y ciudades de 
todo el país, con participación 
de políticos y responsables mu
nicipales. En las intervencio
nes ha habido un denominador 
común: dar cuenta del balance 
de la gestión municipal direc
tamente al pueblo que deposito 
su confianza en ellos por me
dio del voto democrático. 

Hay que destacar el celebra
do en el barrio de Aluche, en 
el distrito de La Latina, al que 
asistieron alrededor de m1 

doscientas personas. Hizo j a 

fwesentación el presidente de 
a Junta Municipal, Julián Re

bollo. A continuación intervi
no Alonso Puerta, que explico 
las actividades desarrolladas 
en el Ayuntamiento y los pro
blemas más importantes qu 

habían tenido que resolver; se
ñaló, sobre todo, el problema 
de la comunicación con los ve
cinos y el económico. Inform 
que el próximo mes se edite* 
un informe que recogerá 
gestión del Ayuntamiento en 
este primer año y que se discu
tirá por distritos. 

Ángel Hernández Craqu • 
delegado de Acción Vecinal, 
vocal de la Junta de Distrito, 
habló sobre la participación 
vecinal y la inmediata Pu e s í„ 
en vigor de los Consejos oe 
Distrito, que darán una mayo 
participación dentro de J a 

Juntas a los vecinos que lo de
seen 

El' presidente de la Junta 
Municipal, Ju l ián Rebollo, 
hizo igualmente un balance a 
las actividades que había rea ti
zado la Junta. Destacó la apro
bación de la urbanización del 

la 
riel próxima reconstrucción u 

parque Arias Navarro. 
Cerró el acto Ramón Tama 

mes, que centró su in. t e r v e
u_ 

ción en criticar la política m 
nicipal del Gobierno y eni w 
grandes dificultades econorn 
cas con que se habían tenia 
que enfrentar en este año. , 

Fotos Botán-Abao 


